
N i e d e r s c h r i f t 

 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Landwirtschaft und 
Umwelt  am Donnerstag, dem 17.09.2020, im Veranstaltungssaal der BEGU Lemwerder 

 
Beginn:  20:08 Uhr - öffentlich - Ende: 20:35 Uhr 
 
 
Anwesend: 

 stellv. Vorsitzende/r 
Ratsherr Rainer Wohlers  

Mitglieder 
Ratsherr Wolfgang Eymael  
Ratsherr Karsten Haye-Warfelmann  
2. stv. Bürgermeister Ewald Helmerichs  
Ratsherr Meinrad-Maria Rohde (für Ratsherrn von Lübken) 
Ratsherr Wolf Rosenhagen  
Ratsfrau Brigitta Rosenow  
Ratsherr Sven Schröder (für Ratsherrn Göttsch) 
Ratsherr Yener Türkcan  

von der Verwaltung 
Bürgermeisterin Regina Neuke  
Fachbereichsleiter II Matthias Kwiske  
Fachdienstleiterin I Rilana Niehus  
Fachbereichsleiterin I Jutta Zander  

Protokollführer 
Selina Semig  

Zuhörer/in 
Ratsherr Günter Naujoks  
Ratsherr Harald Schöne  
 
 
Abwesend: 

Vorsitzende/r 
Ratsherr Sven Göttsch  

Mitglieder 
Ratsherr Jan Olof von Lübken  
 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung  
   
 1.1   der ordnungsgemäßen Einladung  
   
 1.2   der Beschlussfähigkeit  
   
 1.3   der Tagesordnung  
   
 2   Genehmigung der Niederschrift vom 05.03.2020  
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 3   Bäume pflanzen - Pflanzaktion und Einheitsbuddeln 

Vorlage: FB II/003/2020 
 

   
 4   Mitteilung der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von 

Ratsfrauen und Ratsherren 
 

   
 5   Einwohnerfragestunde  
   
 
 

Öffentlicher Teil 

 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
1.1 der ordnungsgemäßen Einladung 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
1.2 der Beschlussfähigkeit 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
1.3 der Tagesordnung 
 
 
Der stellvertretende Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einla-
dung und Beschlussfähigkeit fest. Es ergeben sich keine Einwände gegen die Tagesord-
nung. 
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2 Genehmigung der Niederschrift vom 05.03.2020 
 
 
Die Niederschrift vom 05.03.2020 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
3 Bäume pflanzen - Pflanzaktion und Einheitsbuddeln 

Vorlage: FB II/003/2020 
 
 
Fachbereichsleiter Kwiske gibt die Mitteilungsvorlage wieder. Zur Verdeutlichung der geplan-
ten Orte für Anpflanzungen zeigt er Luftbilder. Er fügt hinzu, dass bei der Ecke Stedinger 
Straße/Gartenweg keine Anpflanzungen von Bäumen möglich sind, da dort wahrscheinlich 
Versorgungsleitungen liegen und beantwortet damit gleichzeitig Punkt 1 des Antrags der 
SPD-Fraktion nach möglichen Obstbäumen an dieser Stelle. Blühstreifen sind laut Fachbe-
reichsleiter Kwiske ebenfalls nicht möglich. Bei dem Wald am Flugfeld könnten weitere Kie-
fern gepflanzt werden. Andere Baumarten sind dort eingegangen. 
 
Ratsfrau Rosenow fragt nach, ob bei der Pflanzaktion eine vorherige telefonische Anmel-
dung mit einer Standortfestlegung nötig ist. Fachbereichsleiter Kwiske erklärt, dass eine ver-
bindliche Anmeldung nicht erforderlich ist und die Einteilung der Standorte spontan erfolgt. 
Laut Frau Neuke wäre die Planung jedoch mit vorheriger Anmeldung einfacher und bittet 
daher darum. Auf Nachfrage von Ratsherrn Wohlers teilt Fachbereichsleiter Kwiske mit, dass 
die Aktion vorher entsprechend bekanntgegeben wird, auch in der Zeitung. 
 
Ratsherr Helmerichs stellt den Antrag der SPD-Fraktion vor. Bürgermeisterin Neuke wendet 
ein, dass sie ungern externe Lohnunternehmer für die Bewirtschaftung beauftragen und dies 
stattdessen gerne ortsintern regeln möchte. Sie schlägt vor, den Antrag mit in die Sitzung 
des „Runden Tisches“ zu nehmen. Aus ihrer Sicht wäre ein Beschluss über den Antrag ent-
behrlich. Der Antragsteller stimmt dem Vorschlag zu. 
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4 Mitteilung der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen und 

Ratsherren 
 
 
Bürgermeisterin Neuke informiert den Ausschuss darüber, dass in 2019 Jahr ein Zuschuss-
bedarf in Höhe von 55,00 € bei dem Weihnachtstaxi bestand. Es gab insgesamt drei Fahr-
ten. Aus ihrer Sicht besteht kein Anlass für eine neue Beschlussfassung. 
 
Ratsherr Schöne fragt nach, ob das Lotgut nach einer Lotung liegen bleibt oder ob es abge-
fahren wird und bittet um Klärung. Fachbereichsleiter Kwiske antwortet daraufhin, dass das 
Lotgut noch abgefahren wird. 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
5 Einwohnerfragestunde 
 
 
Keine 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Ratsvorsitzender                            Bürgermeisterin                                Protokollführer 
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